

LA PERSONNE

Le bonheur...

Avec ce mot nous viennent à l'esprit diverses images et de nombreuses pensées. Pour bien des gens, cela peut ressembler à un délicieux dîner aux chandelles en compagnie de la personne aimée. Pour d'autres, ce seraient des vacances reposantes à Hawaï. Pour les amateurs de sports, c'est la possibilité d'assister à un match de football par une belle journée d'automne. Pour ceux qui aiment le soleil, rien de tel qu'une journée à la plage. Pour moi, c'est une balade dans les bois (cela calme mon âme et éveille ma créativité).

Cette liste pourrait sans doute s'allonger à l'infini car, tout comme la beauté touche l'œil de l'observateur, le bonheur touche le cœur de celui ou de celle qui en fait l'expérience. Pour ma femme Ceci, l'un des plus grands bonheurs de la vie consiste à déguster un sandwich tomate-mayonnaise! C'est typique du Sud des États-Unis. Me concernant, je trouve que c'est une insulte à mes papilles.

Un autre grand bonheur pour mon épouse et ma fille Hannah consiste à passer une soirée devant la télévision à enchaîner les épisodes de *NCIS*. Je reconnais que ce programme est plutôt divertissant mais, honnêtement, quelle personne avec un minimum de bon sens pourrait préférer *NCIS* à *La brocante made in USA* ou à *Swamp people*¹? Il est incontestable que les goûts varient, et que la notion de bonheur est quelque chose de très subjectif.

Le bonheur ne dépend pas seulement de nos activités, mais aussi des personnes avec lesquelles nous les partageons. Personnellement, je préfère de loin manger un sandwich à la tomate avec ma femme (ne le lui dites surtout pas!) plutôt qu'un filet mignon en compagnie de certaines personnes bien précises. En fait, je préférerais même qu'on m'arrache une dent plutôt que de passer une soirée en compagnie de certains individus.

1 NDLT: *La brocante made in USA (American Pickers)* est une émission qui suit des brocanteurs à la recherche de vieux objets à restaurer puis à revendre. *Swamp people* est une émission qui suit des chasseurs d'alligators en Louisiane. (Diffusion sur RMC Découverte.)

Il existe une série de spots publicitaires qui mettent en scène un personnage désigné comme « l'homme le plus intéressant au monde »². Les descriptions qui sont faites de ce personnage sont si savoureuses et drôles que certains passionnés les ont compilées pour les poster sur internet. Ces clips le montrent dans une plaisanterie complice avec de parfaits étrangers, remportant des compétitions sportives rien qu'en montrant son visage, ou affichant d'autres titres de gloire. Le ton est malicieux et, bien entendu, les exploits que cet homme est censé avoir accomplis sont complètement irréalistes.

Pour de simples mortels, c'est faire preuve d'une grotesque prétention. Pourtant, il existe bel et bien quelqu'un qui mérite ce titre de « personne la plus intéressante au monde ». Il n'est pas seulement l'individu le plus intéressant sur terre, il l'est également au ciel. Son nom est Yahvé. Son Fils, Jésus, est exactement comme lui ; à tel point que Yahvé a envoyé son Fils sur la terre pour qu'il démontre la vraie nature et le vrai caractère de son père. « *Celui qui m'a vu a vu le Père* » (Jean 14:9), affirmait Jésus. Et qu'a-t-il révélé aux familles de la terre quant à la nature de Dieu ? Bien plus que ce que nous pouvons relater dans ce livre. Les auteurs de l'Évangile eux-mêmes ne pouvaient pas présenter Dieu dans sa totalité. L'un des plus proches disciples de Jésus a déclaré : « *Jésus a fait encore beaucoup d'autres choses ; si on les écrivait en détail, je ne pense pas que le monde même pourrait contenir les livres qu'on écrivait* » (Jean 21:25).

Il est certain que nos mots sont insuffisants pour décrire Christ dans ses attributs, ses capacités, son intelligence et ses œuvres. Il était, et il reste, tout à la fois époustoufflant et rassurant, tout-puissant et doux, indescriptiblement sage et pourtant humble, nous inspirant une crainte respectueuse tout en se montrant pleinement accessible. La perfection le définit, le mystère l'entoure et l'éternité l'habite. Il est l'amour sans limite et la joie sans fin. Il est le Prince de la Paix. Des oxymores sont nécessaires pour le décrire, parce qu'il est Dieu-homme, à la fois humain et divin. Aussi incroyable que cela puisse paraître, il est à la fois l'Ancien des Jours et pour toujours nouveau, et il existe dans un présent perpétuel. Sa nature contredit toutes les lois naturelles de temps, d'espace et de physique. Il est le paradoxe de tous les paradoxes, et, pourtant, il n'y a en lui ni duplicité, ni contradiction. Lorsqu'un célèbre leader nommé Moïse le questionna sur son nom, il lui répondit simplement : « *Je suis* ». Quel que soit votre besoin, *Je suis* est la réponse. Les mots nous manquent.

Des personnes de tous âges, des hommes et des femmes, des riches et des pauvres, des gens respectables et des êtres immoraux trou-

2 NDLT : il s'agit de « The most interesting man in the world », une campagne de publicité déclinée en différents spots, diffusée aux États-Unis et faisant la promotion d'une marque de bière.

vèrent tous Jésus intéressant. Sa personnalité était si captivante et douce que les enfants l'aimaient et lui faisaient confiance. Il était si authentique et son cœur si compatissant que des femmes de mauvaise vie pouvaient lui confesser leur passé sordide et douloureux. En une certaine occasion, une prostituée tout honteuse vint baigner les pieds de Jésus de ses larmes : elle trouva près de lui la délivrance, put goûter à une nouvelle pureté, comprendre quelle était sa valeur et retrouver une destinée. Mais Christ était également doté d'une telle puissance de virilité et d'une telle multitude de talents qu'aussi bien des hommes d'affaires avisés que des pêcheurs rudes et grossiers décidèrent de laisser leur carrière sur sa simple invitation à le suivre.

Des hommes matures tombèrent devant lui en adoration et l'on répandit sur ses pieds une huile précieuse, valant des milliers de dollars. Une multitude d'hommes, de femmes et d'enfants – oui, des enfants – restaient assis pendant *plusieurs jours* pour écouter son enseignement. Des familles se réjouissaient de lui ouvrir leur maison, des hommes aimaient marcher et camper avec lui, et des lettrés savouraient les pensées qu'il partageait...alors qu'il n'avait que douze ans ! On écrivit sur lui bien davantage de livres que sur n'importe qui d'autre et bien des gens sont restés assis pendant des heures pour composer des chants en son honneur.

Ma petite liste ne fait qu'éfleurer la surface. Considérez ce qui suit :

- Un poisson vint lui apporter de l'argent qu'il avait dans la bouche.
- Les tempêtes obéissaient à ses ordres.
- Sa salive guérit les yeux aveugles et son contact fit fuir la lèpre.
- Il marcha *sur* l'eau... et à travers les murs !
- Il transforma l'eau en vin et multiplia par milliers quelques poissons et quelques pains.
- Il ressuscita les morts.
- La démenche fuyait loin de lui, tout comme les démons.
- Il est précédé d'un feu qui consume ses ennemis.
- Lorsqu'il mourut, le soleil refusa de briller et la terre trembla.
- Pourtant la mort ne put le retenir, et sa résurrection fut si puissante qu'elle atteignit d'autres personnes décédées et les releva de la mort !
- Ses yeux sont comme un feu ; sa voix comme des chutes d'eau.
- Les anges l'adorent ; les souverains jettent leur couronne à ses pieds.
- Il créa toutes choses... rien que par sa parole.
- Il a parfaitement réglé l'univers qu'il fait tourner... là encore, rien que par sa parole.

Considérez la portée de ces deux dernières phrases ainsi que les données stupéfiantes qui suivent. À moins que vous ne soyez un astronome surdoué, vous aurez sans doute du mal à tout saisir. Ce n'est pas grave. Contentez-vous de dire : « Waouh ! ».

Commençons par notre système solaire. À la vitesse de la lumière, soit 300 000 kilomètres par seconde, un rayon de soleil met huit minutes pour atteindre la Terre. Ce même rayon met cinq heures de plus pour atteindre... Pluton. Après avoir quitté notre système solaire, le même rayon doit encore voyager pendant quatre ans et quatre mois pour atteindre la prochaine étoile de l'Univers. C'est une distance de 40 trillions de kilomètres – mais pour Dieu, c'est tout simplement à portée de voix.

Le soleil se situe dans une galaxie appelée la Voie Lactée, qui a la forme d'une soucoupe volante, plate et avec un bulbe central. Notre soleil se trouve à peu près aux trois-quarts de la distance vers le bord de la galaxie. Pour nous faire une idée de ce que cette distance représente, disons que si notre système solaire mesurait deux centimètres et demi, la distance pour atteindre le centre de la Voie Lactée serait d'environ 600 kilomètres. Notre galaxie contient des centaines de billions d'étoiles.

Pourtant, la Voie Lactée n'est qu'une seule galaxie parmi le trillion de galaxies que compte l'Univers. L'astronome Allan Sandage a dit que « les galaxies sont à l'astronomie ce que les atomes sont à la physique ».

Il y a vingt galaxies dans ce que nous considérons comme notre groupe local. Une deuxième catégorie de regroupement dans l'Univers est ce que l'on appelle un superamas de galaxies. Dans notre super-amas, le plus proche amas de galaxies, appelé l'amas de la Vierge, se trouve à 50 millions d'années-lumière de distance. (Une année-lumière est la distance que la lumière parcourt en un an. Pour mieux saisir ce que représente une année-lumière, imaginez que, si vous rouliez sans vous arrêter à 90 km/heure, il vous faudrait 12,2 millions d'années pour parcourir ce que la lumière parcourt en une année.)

Les astronomes estiment que la distance globale pour parcourir l'Univers est d'environ 40 billions d'années-lumière, et qu'il existe environ 100 billions de trillions d'étoiles.³

3 Neil McAleer, *The Mind-Boggling Universe* (Garden City, NY : Doubleday & Company, 1987), n.p.

Et moi je vous parle de l'homme qui a créé tout cela... rien qu'avec ses mots! Vraiment, il n'y a personne comme Jésus.

Et si je vous disais que cet homme souhaite connaître le bonheur d'être en votre compagnie? Et que cet être incroyable, le seul Dieu vivant et vrai, ne se contente pas de vous aimer. Il vous apprécie vraiment. Il nous a créés, simples humains, parce qu'il voulait une famille, et non des serviteurs distants. Lorsque les disciples demandèrent à Jésus comment ils devaient prier, sa réponse leur ouvrit une manière de penser radicalement nouvelle. « Commencez vos prières en vous adressant à Dieu comme votre Père » leur répondit-il.

En répondant de la sorte, Jésus changea définitivement la donne. Il réécrivit les règles. Les chefs religieux s'offusquèrent, les philosophes se moquèrent, mais les cœurs affamés comme le vôtre et le mien, à la recherche de cet ami qui manque à nos âmes, y trouvèrent une incroyable source d'espoir.

« Tu veux dire que Dieu nous demande de l'appeler Papa, et non Votre Altesse ou Dieu Très-Saint?

– Oui, répondit Jésus. Dieu préférerait que vous l'appeliez Papa. »

Que cela puisse changer pour toujours votre manière d'approcher Yahvé! C'est vous que Dieu le Père désire, et non une espèce de loyauté religieuse et superficielle. L'expression de votre louange et votre adoration admirative le bénissent, non parce qu'il *en* a besoin, mais parce qu'il a besoin de *vous* et qu'il *vous* veut. Les Écritures nous enseignent que Dieu cherche des adorateurs, et non de l'adoration. Dieu n'est pas une personne insécurisée qui aurait besoin de notre louange pour se sentir mieux dans sa peau; il n'est pas non plus un être orgueilleux qui aurait besoin de notre adoration pour nourrir son ego. Il a tout simplement soif d'une relation avec nous. L'intimité. La famille. Lorsque nous l'adorons, ce sont ceux qui chantent qui le captivent, et non le chant en lui-même. Il se languit de notre compagnie. Les adorateurs éclairés savent cela. Ils savent également que, lorsqu'ils s'approchent de lui, il répond et que le bonheur d'être en sa présence devient leur récompense. Puissiez-vous vivre cela.

Prière

Père, je te remercie de nous avoir donné ce que tu possédais de plus cher – ton Fils unique, Jésus-Christ. Je veux te dire sans cesse ma reconnaissance et mon émerveillement de voir que, par ma relation avec lui, je peux goûter à une révélation parfaite et sans limite de ton cœur.

Ouvre les yeux de mon cœur, Père, pour que je puisse voir clairement et connaître profondément la personne de ton Fils, Jésus, si digne de mon admiration. Merci d'être fidèle jour après jour à la promesse de t'approcher de moi lorsque je m'approche de toi. Cette invitation est si belle, et quelle merveilleuse assurance!

Jésus, je choisis de m'approcher de toi aujourd'hui. Le simple fait de savoir des choses à ton sujet ne me satisfait pas. J'aspire à te connaître personnellement de plus en plus, chaque jour qui passe. Je veux contempler ta beauté magnifique et trouver le repos dans la perfection de ton amour.

Alors que j'entame ce voyage vers les profondeurs de ta personne, que le bonheur d'être en ta présence devienne ma plus grande récompense.

(Prière inspirée de :

Jean 3:16 ; Éphésiens 1:15-19 ;

1 Corinthiens 2:10 ; Jacques 4:8 ; Psaume 27:4 ;

Romains 8:38-39 ; Genèse 15:1)